

NATIONS UNIES

CONSEIL  
DE SECURITE



Distr.  
GENERALE

S/2020  
21 février 1951  
FRANCAIS  
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 20 FEVRIER 1951 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL  
PAR LE REPRESENTANT PAR INTERIM DES ETATS UNIS D'AMERIQUE AUFRES DES  
NATIONS UNIES POUR LUI TRANSMETTRE CINQ COMMUNIQUES PUBLIES PAR  
L'ETAT-MAJOR DU COMMANDEMENT UNIFIE DES FORCES DES NATIONS UNIES  
EN COREE

Le représentant par intérim des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations  
Unies présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a  
l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de  
sécurité, les communiqués suivants publiés par l'état-major du commandement  
unifié des forces des Nations Unies :

Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les opérations de dimanche, publié lundi 19 février 1951 à 13 heures 04  
(dimanche 23 heures 04, heure de New-York)

Communiqué de l'Etat-Major des Far East Air Forces, publié lundi 19 février 1951 à 16 heures  
(lundi 2 heures, heure de New-York)

Communiqué de la Huitième armée, N° 198, publié lundi 19 février 1951 à 20 heures  
(lundi 6 heures, heure de New-York)

Communiqué de la Huitième armée, N° 199, publié mardi 20 février 1951 à 10 heures 15  
(lundi 20 heures 15, heure de New-York)

Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les opérations du 19 février 1951.

Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les opérations de dimanche, publié lundi à 13 heures 04 (dimanche 23 heures 04, heure de New-York)

Des unités de l'escadre américaine qui bombardaient certains objectifs dans le secteur de Wonsan, ont essuyé le feu nourri de batteries installées dans l'île de Sindo et à Kalma Gak.

Les contre-torpilleurs et les dragueurs de mines qui opéraient dans le golfe, se sont éloignés pour se mettre hors de portée des pièces en batterie sur le littoral, que l'on suppose être des canons de 75 m/m. La Task Force N° 77 ayant été appelée à l'aide, quatre bombardiers Skyraider et sept chasseurs-bombardiers Corsair ont attaqué les positions ennemies et démolé les batteries.

Avant de se replier, les bâtiments de la flotte avaient neutralisé un blockhaus, et enregistré huit coups au but sur une batterie installée dans un souterrain. Au moment où ils ont été pris sous le feu des batteries côtières, ils étaient en train de bombarder des lignes de communication et des installations militaires ennemies.

Sur la côte occidentale, le croiseur lourd St-Paul a continué de bombarder des objectifs militaires au nord du fleuve Han et à l'ouest de Séoul. Sur la demande des forces terrestres, il a bombardé onze rassemblements de personnel ennemis. Il a exécuté dix missions de tir de harcèlement et d'interdiction.

Des appareils de la Task Force de porte-avions rapides N° 77, ont décollé des ponts couverts de neige de leurs porte-avions pour attaquer divers objectifs, en appui immédiat et éloigné des forces terrestres.

Cinq gros dépôts d'approvisionnement ont été durement touchés.

Deux arches d'un pont de chemin de fer et deux arches d'un pont routier ont été démolies. Treize wagons de chemin de fer ont été détruits. De gros incendies ont été allumés dans des bâtiments de l'aérodrome de Yompo. Une bombe est tombée à l'entrée d'un tunnel et a provoqué une grosse explosion à l'autre orifice.

De nombreux rassemblements de personnel ennemis ont été attaqués. Un poste de commandement a été détruit.

L'escadre des Nations Unies qui opère dans les eaux de la Corée se compose de bâtiments battant pavillons de l'Australie, du Canada, de la Nouvelle-Zélande, de la République de Corée, du Thaïland, des Pays-Bas, du Royaume Uni et des Etats-Unis.

Communiqué de l'Etat-Major des Far East Air Forces, publié lundi 19  
février 1951 à 16 heures (lundi 2 heures, heure de New-York)

Les superforteresses B-29 des Far East Air Forces ont continué lundi, pour la cinquième journée consécutive, de bombarder sans relâche le dispositif de transport ennemi de la côte orientale ; elles ont lâché plus de 180 tonnes de bombes explosives sur le réseau ferroviaire et routier de la Corée du Nord, déjà sévèrement atteint, afin d'en interdire l'emploi aux communistes et d'empêcher le matériel ennemi venant de Mandchourie d'atteindre le front.

Vingt bombardiers moyens, basés à Okinawa, ont atteint quatre ponts routiers et deux carrefours.

Les commandants de bord ont signalé par radio à l'état-major du Far East Air Forces Bomber Command installé au Japon, à la tête duquel se trouve le Brigadier Général James E. Briggs, que le beau temps avait permis d'effectuer les bombardements à vue, qu'ils avaient enregistré d'excellents résultats sur quatre des objectifs, et que les appareils alliés ne s'étaient heurtés à aucune opposition aérienne ou anti-aérienne de l'ennemi.

Dans la matinée, des appareils de la dix-neuvième escadre de bombardement ont lâché des bombes d'une tonne, dites "bridge-busters", sur d'importants ponts de chemin de fer à Oro, à Songjin et à Kilchu, localités toutes situées au nord-est de Hamhung, et sur un carrefour routier également important situé près de Tanchon.

Dans l'après-midi, des superforteresses appartenant à la 307ème escadre de bombardement ont attaqué le carrefour routier de Chigyong,

juste au sud de Hamhung, ainsi qu'un pont de chemin de fer situé à Kowon, à mi-chemin entre Hamhung et Wonsan.

Communiqué de la Huitième armée, N° 198, publié lundi 19 février 1951 à 20 heures (lundi 6 heures, heure de New-York)

Sur le front occidental, les forces des Nations Unies ont continué de prendre position le long de la rive sud du fleuve Han. Sur le front central, il n'a été signalé que peu ou pas d'activité ennemie ; les forces des Nations Unies ont poursuivi leur avance, pendant que des patrouilles exécutaient des reconnaissances offensives afin de maintenir le contact avec l'ennemi. L'observation au sol et l'observation aérienne ont indiqué que l'ennemi se concentrait dans le secteur de Hoengsong. Les pertes infligées à l'ennemi durant la journée du 18 février par les forces terrestres ont été estimées à 793 tués ou blessés.

1. L'aviation tactique a mitraillé trente ennemis à 10 heures 40 à 13 kilomètres au nord-ouest de Yongdungpo. Des éléments ennemis d'importance numérique inconnue ont attaqué des troupes porto-ricaines à 9 heures 40 à 13 kilomètres à l'est de Séoul. A 10 heures, la résistance ennemie avait été surmontée et les éléments amis ont atteint leur objectif sans signaler d'autres engagements avec l'ennemi. Deux cents ennemis environ, occupant des positions aménagées à 14 kilomètres au nord-est de Kyongan, ont été pris à partie durant la matinée par l'artillerie amie. Une patrouille a signalé à 9 heures 30 la présence d'un élément ennemi dont l'importance a été estimée à une compagnie, dans des positions aménagées sur la cote 94, à 13 kilomètres au nord de Kyongan.

2. Un élément ennemi, fort de trente à cinquante hommes, a attaqué des forces américaines à 10 heures 50, à 1.500 mètres au nord-est de Yangpyong. Les éléments amis se sont repliés pour permettre à l'artillerie d'ouvrir le feu sur ce secteur.

3. L'aviation tactique a attaqué un nombre inconnu d'ennemis à 11 heures 10 à 10 kilomètres au nord de Wonju. L'observation aérienne a signalé des troupes ennemies à 11 kilomètres au nord de Hoengsong. D'autres forces ennemies importantes ont été signalées dans les environs de Hoengsong. L'aviation a également signalé la présence de deux cents ennemis à 21 kilomètres à l'est de Wonju et de cinq cents ennemis à 13 kilomètres au nord-nord-ouest de Chechon.

4. Sur la côte orientale il n'a été signalé aucune activité notable de l'ennemi.

Communiqué de la Huitième armée, N° 199, publié mardi 20 février 1951 à 10 heures 15 (lundi 20 heures 15, heure de New-York)

Des patrouilles ont reconnu la presqu'île de Kimpo sans avoir de contact avec l'ennemi. Les blindés ennemis ont manifesté une certaine activité dans la périphérie de Séoul, au sud-est de la ville. Des patrouilles ont traversé le fleuve Han à 16 kilomètres au nord-nord-est de Kyangan. Deux bataillons ennemis, occupant des positions aménagées, ont été signalés à 8 kilomètres au nord-est de Chipyong. Une patrouille américaine a eu un engagement avec l'ennemi à 3 kilomètres au sud de Hoengsong. D'importantes forces ennemies ont été signalées dans les environs de Hoengsong. Au nord-nord-est de Chechon et au nord-ouest de cette localité, des engagements ont continué de se produire.

1. Des patrouilles amies ont reconnu la presqu'île de Kimpo sans avoir de contact avec l'ennemi. Les forces des Nations Unies établies sur la rive sud du fleuve Han, juste au sud de Séoul, ont essuyé des tirs sporadiques de mortiers et de canons installés sur la rive nord du fleuve Han et dans Séoul. La présence de forces blindées plus considérables a été signalée dans la périphérie de Séoul au sud-est de la ville ; l'artillerie amie a attaqué ces forces et, les rapports ont signalé pour la journée du 19 février, la destruction de six chars ou canons auto-moteurs. Une patrouille mixte amie, char et infanterie, a traversé un bras du fleuve Han, à 6 kilomètres au sud-est de Séoul et rencontré trente communistes chinois. Un tir de mortiers ennemis a contraint la patrouille de rompre le contact à 14 heures 45. Des troupes porto-ricaines ont attaqué à 11 kilomètres à l'est de Séoul un élément ennemi, fort, selon les estimations, de deux cents hommes, qui s'avancait vers le fleuve Han. L'ennemi a été contraint de se replier sur la rive nord du fleuve. Des éléments

des forces des Nations Unies se sont avancés à 11 kilomètres au nord-nord-est de Kyongan, et ont signalé qu'ils n'avaient pas eu de contact avec l'ennemi. Une patrouille américaine a traversé le fleuve Han à 16 kilomètres au nord-nord-est de Kyongan, et a rencontré une escouade ennemie.

2. A 10 heures 50, les forces américaines ont pris contact à 1.500 mètres à l'ouest de Yangpyong avec un élément ennemi fort, selon les estimations, de trente à cinquante hommes. Les forces amies se sont repliées pour permettre à l'artillerie d'ouvrir le feu sur l'ennemi, puis ont repris leur avance sans avoir de contact avec l'ennemi. Au cours de leur avance, elles ont trouvé dans le secteur vingt-cinq cadavres ennemis. Des forces amies ont attaqué à 3 kilomètres au nord de Chipyong un élément ennemi dont l'importance a été estimée à une compagnie ; plus tard, elles se sont trouvées en présence de forces ennemies estimées à deux bataillons, occupant des positions aménagées à 8 kilomètres au nord-est de Chipyong. Le tir nourri de l'ennemi a contraint la patrouille motorisée de se replier.

3. Environ trois cents ennemis ont été attaqués à 9 heures 30 par une patrouille américaine à 3 kilomètres au sud de Hoengsong. Le combat s'est poursuivi jusqu'à 16 heures, puis la patrouille amie a décroché. Des rapports de l'armée ont signalé que l'ennemi s'était concentré fortement dans les environs de Hoengsong. Trois cents à cinq cents ennemis ont été attaqués à 17 heures à 13 kilomètres au nord-nord-ouest de Chechon et, à 22 heures 15, une compagnie amie était encore en contact avec l'ennemi. Un élément ennemi estimé à une compagnie a opposé à 8 kilomètres au nord de Chechon une résistance très vive aux forces amies qui l'attaquaient. A 17 heures, un élément ennemi, fort, selon les

estimations, de six cents hommes a offert une forte résistance aux forces amies qui attaquaient à 22 kilomètres à l'est de Wonju. L'ennemi a contre-attaqué à 18 heures 30 et la fusillade s'est poursuivie jusqu'à 21 heures ; les forces amies ont alors rompu le contact avec l'ennemi. Des ennemis en nombre inconnu ont été attaqués à midi par des chars amis à 13 kilomètres au nord-est de Chechon, et, d'après les estimations, ont perdu trente-huit des leurs, tués.

4. Sur le front oriental il n'a été signalé aucune activité notable de l'ennemi.

Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les opérations du 19 février 1951.

Le croiseur Belfast de la marine britannique et le contre-torpilleur australien Warramunga se sont joints à l'escadre qui opère au large de Wonsan et ont ajouté la puissance de leurs pièces au volume déjà considérable du feu qu'essuient dans ce secteur les lignes de communication, les dépôts d'approvisionnement, les rassemblements de personnel et les emplacements d'artillerie de l'ennemi.

Des unités de l'escadre américaine, parmi lesquelles les contre-torpilleurs Ozbourn et Sperry, ont, pour la sixième journée consécutive, poursuivi leurs bombardements intensifs.

D'autres unités de l'escadre, déployées le long de la côte orientale ont continué d'exécuter des tirs de harcèlement et d'interdiction.

Sur la côte occidentale, le croiseur lourd St-Paul s'est tenu au large d'Inchon et a continué, jour et nuit, de bombarder des objectifs ennemis situés au nord du fleuve Han.

Les pièces de 203 m/m du croiseur ont atteint quatre canons automoteurs, deux emplacements de mitrailleuses, cinq rassemblements de personnel, trois postes de commandement, deux positions défensives ennemies et un certain nombre de carrefours routiers.

Les appareils Skyraider, Corsair et Panther à réaction de la marine américaine, appartenant à la Task Force de porte-avions rapides N° 77, ont maintenu le rythme de leurs opérations offensives d'appui immédiat et éloigné des forces terrestres.

Un groupe d'environ six cents ennemis a été atteint à la bombe et au napalm près de Hoengsong. Le contrôleur des opérations aériennes a estimé que ses pertes ont été lourdes.

Des bâtiments, des entrepôts et des dépôts d'approvisionnement ont été durement atteints à Yongwol, à Songjin, à Tanchon, à Hangnam, à Wonsan et à Yongpo. Près de Séoul, un gros rassemblement de personnel ennemi et quinze emplacements de mitrailleuses ont été attaqués avec succès.

A Kosong, trois des arches d'un pont routier et à Songjin, une arche d'un pont de chemin de fer, ont été démolies. Deux autres ponts ont été endommagés. Une jonque a été détruite et sept endommagées. Un char a été endommagé.

Des appareils Sunderland de la Royal Air Force et des appareils Corsair, Privateer et Martin Mariner de la marine américaine ont rempli les missions habituelles de repérage de mines et de reconnaissance armée.

L'escadre des Nations Unies qui opère dans les eaux de la Corée se compose de bâtiments battant pavillons du Thaïland, de la République de Corée, des Pays-Bas, du Canada, du Royaume Uni, de la Nouvelle-Zélande, de l'Australie et des Etats-Unis.

